



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Lunes 16 de febrero de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

## POLÍTICA

Las personas que insaculen las mesas de casilla en las elecciones serán a partir del mes de diciembre y con la letra "J", donde se espera participen más de 8 mil personas, dijo la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, **Cecilia Pérez Cepeda**. (EL)

Cabeza. Inicia la primera etapa de selección para el quinto parlamento infantil, organizado por la LV legislatura del estado. Se van a elegir a 25 estudiantes, quienes abordarán temas sobre problemas sociales. (MR)

El Senador **José Calzada Roviroso** se reunió con los jóvenes empresarios de la COPARMEX, para recoger sus inquietudes y peticiones, entre las cuales, las más sentidas son las referentes al financiamiento de pequeñas empresas, certeza jurídica y seguridad. (EL)

México requiere más que reformas jurídicas, aplicación de la ley y cero tolerancia a la delincuencia organizada que tiene secuestrado al país, sostuvo el Senador **José Calzada Roviroso**, luego de aseverar que en la lucha contra la delincuencia se reconocen los esfuerzos, pero no los resultados. (EL)

El dirigente del PRD en el Estado, **Horlando Caballero Núñez** acudió al Instituto Federal Electoral a entregar su plataforma electoral que dijo, marca los lineamientos por los cuales promoverán los candidatos del sol azteca en los próximos comicios electorales. (EL)

## SECCIONES

**Juan José Arreola** y **Teresa Garay**, dijeron que por los menos tres organizaciones, transportistas afiliados a la CNC y el Barzón, es decir cerca de 500 mil transportistas en 14 estados del país, están en paro desde el primer minuto de este día; piden que se baje el precio de diesel. Por si no fuera suficiente hoy también hay protesta, en 28 estados por parte de los lecheros, por lo que hoy se empalman las dos protestas. Habrá que agregar para este día el voto por voto de las elecciones de la titularidad del sindicato de San Juan del Río,

donde el grupo de Gregorio López no quiere el recuento de los votos lo que resulta normal, porque quién va a querer dejar un puesto en el que te pagan 30 mil pesos mensuales y no te exigen trabajar. El actual dirigente, que lleva 20 años al frente del sindicato, ha estado teniendo algunos problemas porque dice que Mónica Rodríguez está siendo impuesta por la autoridad del municipio; además se ha quedado sin el apoyo de su prima Jacaranda López. Esperan que gane quien tenga más votos y se dejen de problemas. (MR)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

El gobernador **Francisco Garrido** asistió al anuncio de la nueva inversión que realizará la empresa ITP en la entidad. Este anuncio se hizo en los Pinos y el mandatario estatal resaltó que se han recibido inversiones por mil 140 mdd en los últimos años. (EL)

El proyecto Sanfandila en Pedro Escobedo no se ha podido concluir debido a que solamente ese ha pagado el 90% del terreno por parte de los empresarios, señaló el oficial mayor **Luis Miguel Sánchez Canterbury**. Afirmó que ha sido buen negocio para gobierno del estado por los intereses que se han generado. (EL)

Debido la crisis que afecta a la industria, el gobierno federal aportará 2 mil mdp para evitar el cierre y despido de trabajadores, informó el delegado de la Secretaría de Economía, **Manuel García Quintana**. (EL)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

La USEBEQ, apuntó que el 92% de la población estudiantil de educación básica adquiere el turno y espacio que desea, mientras que sólo el 8% es con el que se debe conciliar, informó el coordinador operativo **Raymundo Gómez**. (MR)

La presencia de los padres en las escuelas es importante, por lo que de no hacerlo con dinero, lo pueden hacer de otras formas, pues las aportaciones son únicamente voluntarias, aseguró **Elizabeth Castañón Pérez**. (EL)

La Asociación estatal de Padres de Familia iniciará un recorrido por todas las escuelas del Estado, de marzo a mayo, con la intención de obtener información más puntual de cómo están trabajando las mesas directivas y cuanto se está juntando en las aportaciones, pues al día de hoy no se sabe a cuanto ascienden, señaló la presidenta de dicha asociación, **Elizabeth Castañón Pérez**. (EL)

Es necesario cambiar la visión que se tiene de las asociaciones de padres de familia, dijo la presidenta **Elizabeth Castañón Pérez**, al señalar que se tienen 10 quejas por presunto manejo indebido de las aportaciones voluntarias. (MR)

Entrevista. **Elizabeth Castañón** comenta que promueven en la Asociación, que se rescate la credibilidad de los comités de las más de 2 mil escuelas en la entidad. Quieren saber exactamente cuántas escuelas tienen constituidas asociaciones y por eso recorrerán las escuelas. La idea de los comités es ayudar a la dirección y apoyar en algunos casos con materiales didácticos. La USEBEQ pone el edificio, los maestros y los libros, lo demás corresponde a los padres. Las aportaciones voluntarias son para hacer viables los proyectos, pero los que no pueden o no quieren aportar, participan con trabajo, para que todos se sientan involucrados con la escuela. La Asociación estatal busca organizar y representar a todas las asociaciones de las escuelas; los apoyar y los supervisa. Actualmente se revisa en

las escuelas y ha caído con sorpresa que se les revise. Al iniciar la actual directiva, se planteó como primera urgencia, lo relativo a las cuotas, para lo cual primer se hará un recorrido que permita tener datos reales de lo que se pide, cuanto se junta, para qué se usa. Es una estadística que no existe, pero es necesario tener. Aclara que tienen un presupuesto para gastos operativos, tienen un auto para moverse, pero no reciben un sueldo. Asegura que siempre ha sido su sueño servir a los padres de familia y mostrar que se pueden hacer muchas cosas. Recibió la asociación de Juan Carlos Calvo, quien les entregó todo. Para elegir a los dirigentes de la Asociación, se sortea de entre 2 mil 53 asociaciones que hay, se eligen 60, se hace un convivio y de ahí se sortea a quienes quedan. Tienen cuatro meses en el cargo y han acudido a algunas escuelas, incluso se ha hecho labor de conciliación. No se van a meter en cuestiones académicas, se van a proponer algunos cursos para maestros, pero se van a dedicar a otros aspectos. Cambiaron las oficinas de la asociación para estar cerca de la USEBEQ, que les asigna mensualmente 17 mil 300 pesos para gastos generales que incluyen la renta. Del 23 al 27 de marzo van a realizar un recorrido por las escuelas de Jalpan y se trata de programar en otras zonas. Considera que la escuela Octavio Paz sonde está su hijo, tiene un muy buen nivel; en términos generales, hay partes vulnerables en la educación que se pueden mejorar. Algunos de estos aspectos, son la movilidad de los maestros por diversas causas. Cuando tengan los elementos necesarios, con un diagnóstico claro de lo que sucede, se platicará con la USEBEQ y se difundirá por los medios para que todos los padres lo conozcan. El fondo de todo es ayudar a nuestros hijos. **María Antonieta Gracia**, tesorera de la Asociación, señala que se está haciendo un convenio con Banorte para que se metan las cuotas en bancos, que las cuentas sean mancomunadas, que en la cuenta de cheques aparezca el nombre de la escuela. Señala que no tienen un dato real acerca de la cantidad que se recauda en cuotas a nivel estatal y por eso se quiere verificar. Los 100 mdp de los que habla Raymundo Gómez, no tienen sustento real. Señala que no puede calificar el sistema educativo, pero ha ido mejorando, pues ahora ya se exige la preparatoria a los maestros y se les evalúa. Lo mejor sería que los grupos fueran más reducidos para dar mejor atención a los niños. (EL)

Llamada del señor Alfredo **González** quien dice que no apoya a la Asociación de padres, pues sólo hacen las cosas por dinero. Afirma que el va a hacer su propia asociación e invita a que le llamen al 442 2065536. (EL)

29 mdp se habrán de invertir en el nuevo campus del Instituto Tecnológico de Querétaro, el cual se va a asentar en trece hectáreas y comenzará a construirse el mes venidero, confirmó el director **Oscar Armando González**, quien además reveló que tendrá la capacidad para atender a 5 mil alumnos. (MR)

Cabeza. Recurren padres de familia a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para interponer quejas en contra de algunas escuelas de educación básica, porque se les negó la inscripción a sus hijos o porque se les condicionó la misma. (MR)

Cabeza. En las inmediaciones de 6 escuelas de media docena de escuelas, principalmente secundarias, la USEBEQ ha detectado la venta y el consumo de drogas, afirmó su coordinador operativo **Raymundo Gómez**. (MR)

Cabeza. Es muy importante apoyar a las escuelas, ya que con la educación se logrará salir delante de la situación que vivimos, manifestó **Consuelo Ruiz Rubio** presidenta de la Fundación Roberto Ruiz Obregón, al reunirse con la Asociación de Padres de Familia del Estado de Querétaro. (MR)

Cabeza. La UAQ impartirá el diplomado de Genética y Química Forense, el cual fue diseñado para cubrir las áreas más importantes de este sector y es el único en su tipo en el país. (MR)

Cabeza. En el centro cultural Manuel Gómez Morin el rector de la UAQ **Raúl Iturralde Olivera**, puso en marcha la exposición “Furia de la Tierra”, que pretende dar a conocer las amenazas que pueden generar los fenómenos naturales. (MR)

## **SOCIEDAD**

Asegura el secretario de Gobierno **Alfredo Botello**, que a pesar del conflicto en el municipio de Cadereyta, las obras del Acueducto 2 se realizan a marchas intensas y se está cumpliendo con los tiempos. (MR)

Se anuncia para este día un paro de transportistas en todo el país, para protestar en contra del IETU y del incremento al precio del diesel que es más caro en nuestro país que en Estados Unidos. (EL)

Cabeza. Es previsible que hoy, más de 2 mil transportistas en Querétaro y 5 millones en el país realicen un paro de 24 horas como protesta por el precio del diesel. (MR)

Vecinos del fraccionamiento Misión Mariana en Corregidora, están en desacuerdo por la construcción de un parador de autobuses que está cerca de la colonia. Argumentan que se incrementará la delincuencia. (MR)

Hasta mil casos son los que la procuraduría del DIF estatal atiende al mes, de los cuales el 80% son referentes a víctimas de algún tipo de violencia, informó **Manuel Hernández Rodríguez**, subprocurador de dicho organismo. (EL)

Mañana martes se prevé una manifestación por parte del grupo en defensa de la economía popular. Concluirán en la calle de Juárez, frente a las instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad. (EL)

La facultad de Filosofía de la UAQ ha estado trabajando con indígenas Pames para rescatar su cultura, destacó el maestro e historiador **José Luis Barcenas**, quien comentó que hasta el 2007 se tenían registrados solamente 177 habitantes de este grupo cultural. (MR)

Cabeza. Este domingo se llevó a cabo la ceremonia de bienvenida del personal de concriptos de la clase 1990 anticipados, remisos y damas voluntarias del servicio militar nacional. El número de elementos ascendió a 610. (MR)

Cabeza. El registro civil concluyó el programa de modernización de las 85 oficialías que hay en el estado, esquema en el cual se invirtieron 20 mdp. (MR)

Cabeza. En el Museo Regional de Querétaro se presentó el libro “Cuatlicue San Juanita: la peregrinación a San Juan de los Lagos. Un rito solidario de retorno a Atlán”, del maestro **José Gerardo Bojórquez Medina** y coeditado por las UAQ y la Universidad de Guadalajara. (MR)

## **MUNICIPIOS**

Por segunda ocasión el municipio de Querétaro fue reconocido en el proceso del manejo integral de los residuos sólidos, por lo que el titular de la Secretaría de servicios públicos, **Juan Alberto González Arce**, aseguró que el compromiso es la mejora continua para satisfacer las necesidades del ciudadano, mediante el uso eficiente de los recursos. (EL)

Cabeza. Todo febrero y marzo la administración municipal de Querétaro llevará a cabo el programa “Recreación para todos”, el cual pretende beneficiar principalmente a los niños de las 7 delegaciones de la capital. (MR)

Ayer se realizó el tradicional paseo del buey en el municipio de Corregidora, tradición que consiste en pasear dos bueyes que serán sacrificados para hacer un caldo que hoy se comerá. Este caldo se reparte a la ciudadanía de manera gratuita. (MR)

Cabeza. Que siempre no se concluirá en el presente mes la alberca semiolímpica que se construye en Corregidora, dice la Secretaría de Obras Públicas del municipio, esto debido a un retraso en las obras. (MR)

Cabeza. Al año se invierten 170 mil pesos en el municipio de Corregidora para el pago del seguro que se contrato para los estudiantes de educación básica, así como para 700 maestros, informó la Secretaría de Desarrollo Social Municipal. (MR)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Cada día son desechadas 20 millones de bolsas de plástico que no son recicladas, indicó el Senador **Guillermo Tamborrel Suárez**, lo que agregó, genera una gran contaminación. (EL)

Cabeza. En lo que va de este año la delegación de la PROFEPA ha asegurado 28 aves canoras y de ornato, así como 800 kilos de carbón vegetal. (MR)

Cabeza. La PROFEPA habrá de entregar a los municipios de Corregidora, Querétaro, Tequisquiapan y San Juan del Río más de 8 mil especies de árboles como sabinos y sauces, para que se planten en las márgenes de los ríos de esas demarcaciones. (MR)

Cabeza. De acuerdo al Consejo Estatal de Población, 3 de cada 10 personas padecen de diabetes y desconocen que tienen la enfermedad, la cual puede generar, si no es detectada a tiempo, amputaciones de dedos, piernas y ceguera, entre otras consecuencias. (MR)

## **AGRICULTURA**

Los productores de leche realizarán hoy una protesta por las calles de Querétaro y tal vez regalen litros de leche y tiren también algunos litros. (EL)

Cabeza. Hoy se llevará a cabo una protesta de productores de leche en el jardín Zenea, en donde regalarán el producto lácteo y exhibirán a las reses que serán sacrificadas frente a la delegación de la Secretaría de Economía. (MR)

## **LABORAL**

La Secretaría del Trabajo en Querétaro cuenta con una bolsa de 360 mdp para apoyar a trabajadores desempleados y que laboraban por honorarios, informó el secretario **Rafael Camacho Sandoval**. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

El gobierno federal asignó 95 mdp para seguridad del municipio de Querétaro, dentro del sistema nacional de seguridad, anunció el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, **Armando Sánchez Estrada**. El acuerdo se suscribirá hoy y el recurso será para capacitación y equipamiento. (EL)

95 mdp recibirá la Secretaría de Seguridad Pública capitalina como parte del subsidio de seguridad para los municipios que otorga la federación del SUBSEMUN, informó el secretario **Armando Sánchez Estrada**, quien agregó que se estima que en su mayoría los recursos se ejerzan en la capacitación del personal. (MR)

Un aproximado de 20 mil tarjetas del Sistema integral para el ahorro serán entregadas en dos meses, en apoyo a 10 mil elementos de seguridad de los municipios de Corregidora, Huimilpan, Querétaro y El Marqués, dio a conocer el Presidente de Empresarios jóvenes de COPARMEX, **Jorge Herbert Acero**. (EL)

Esta mañana se registró un fuerte operativo de seguridad en avenida Constituyentes, frente al auditorio Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con más de 50 elementos policíacos fuertemente armados. Este operativo es de resguardo en el ministerio público que se encuentra en ese lugar. (MR)

Cabeza. Continúan operando el programa “Juntos por tu seguridad”, a través del cual la PGJ informa a la población sobre las medidas preventivas para evitar robos a casa-habitación y comercios, destacó el departamento de prevención del delito de esta dependencia. (MR)

Cabeza. A través del operativo interinstitucional la PGJ en el Estado logró la recuperación de media docena de vehículos con reporte de robo y la detención de 2 personas por portación de arma de fuego. (MR)

Este fin de semana ocurrió un asalto en la joyería Cristal de Plaza del Parque, por parte de seis o siete sujetos que entraron armados a la plaza, sin ser detectados por los elementos de seguridad de la plaza. (EL)

---